

PREMIERE SERIE DES EVALUATIONS SOMMATIVES DU PREMIER SEMESTRE**EPRUEVE** : Lecture**Situation d'évaluation**

L'éducation est d'une importance capitale, elle constitue le socle de tout développement .Ce qui fait d'elle la première préoccupation de toutes les nations du monde.

Voici pour toi un texte ci-dessous qui en fait l'éloge. Tu es invité(e) à le lire afin de répondre aux questions posées.

Texte : L'importance de l'éducation

Parmi les nombreuses raisons pour lesquelles l'éducation est importante, il en est une qui prime : l'éducation permet de donner aux gens une vie meilleure et de réduire la pauvreté [...] L'éducation contribue ainsi, dans le contexte d'un environnement macroéconomique et politique viable, à l'amélioration des revenus de tous les habitants.

Un bon système éducatif est une condition nécessaire mais non suffisante du développement, et ces effets bénéfiques sont d'autant plus marqué que d'autre domaines des affaires publiques sont également bien gérés. En particulier, les politiques macroéconomiques, les processus participatifs et les rouages du marché du travail doivent être viables. D'un autre côté, pour être efficaces, la planification et la conduite de l'éducation doivent tenir compte du contexte social, culturel, religieux, économique et politique qui les entoure.

« Depuis longtemps, il est évident pour nombre d'éducateurs et de parents que l'éducation, en dehors de ses effets immédiats, est aussi une forme d'investissement» en ce qu'elle permet aux gens de devenir plus productifs, de gagner plus d'argent et d'avoir une meilleure qualité de vie. Des arguments conceptuels et des données statistique sont venus conforter la théorie du capital humain qui s'est développée depuis les années 60 et a pris pied après de nombreux débats. D'après des estimations de prix Nobel d'économie, l'éducation figure parmi les meilleurs investissements, dépassant en cela de nombreux investissement dans le capital physique. Des analyses connexes ont démontré que le stock de capital humain de la planète a une valeur de loin supérieure à celle du stock de capital physique, du point de vue de sa contribution à la production.

Alors que la théorie du capital humain est centrée sur les liens entre l'éducation, la productivité et la croissance économique, d'autres disciplines ont mis l'accent sur les autres raisons qui font que l'éducation est importante. Elles mettent en évidence la contribution de l'éducation à la cohésion sociale en montrant que l'éducation façonne les mentalités et les aspirations et, parmi les compétences qu'elle aide à acquérir, figurent les importantes relations inter et intra personnelles. L'éducation rend les gens autonomes. Elle les libère en leur permettant d'apprendre et de penser par eux-mêmes. Elle est bénéfique à la santé et à l'environnement.

Consigne

C1-Compréhension globale du texte

- 1.) Indique le thème développé dans ce texte.
- Précise la thèse défendue par l'auteur.
- 2.) Cite les deux types d'investissements dont parle l'auteur. Lequel préfère -t-il ?
- 3.) Relève deux arguments avancés par l'auteur pour justifier sa position.

C2-Pertinence de la stratégie utilisée.

Typologie

- 1.) A partir de deux indices textuels, indique le type de ce texte.

Vocabulaire.

- 2.) a.)Dis le verbe et l'adjectif qui dérivent du mot« éducation»
b.)Donne un synonyme et un antonyme du mot « important»

Grammaire

- 3.) Soit la phrase : « L'éducation rend les gens autonomes»

- a.) Dégage la structure de phrase (GN - GV) puis dis la nature des constituants du groupe nominal sujet.
b.)Réécris cette phrase en utilisant le procédé de substitution et de pronominalisation.

Pour le mot «gens»

- 4.) Soit la phrase : « Ces raisons mettent en évidence la contribution de l'éducation à la cohésion sociale et montrent que l'éducation façonne les mentalités»

- a.)Fais l'analyse logique de cette phrase.
b.)Indique la valeur d'emploi du présent dans cette phrase.

C3-Expression de sentiment /d'opinion se rapportant au texte.

- 1.) Es-tu d'accord avec l'auteur quand il affirme que « L'éducation rend les gens autonomes».
- 2.) Dis en quoi l'éducation est bénéfique à la santé et à l'environnement.

C4-Dépassemement du texte.

Expose en quelques lignes (5 au maximum) les problèmes qui minent l'éducation scolaire au Bénin